

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española un mes. 1'50 Ptas
En el extranjero, un semestre. 12'00

Anuncios, comunicados y remitidos a precios convencionales.

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINIÓN

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS Y ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo San Francisco, 30.

Dirigirse toda la correspondencia literaria al Director, a la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco, 30, acceso r.a.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos

Santa Cruz de Tenerife, Martes 31 de Agosto de 1915.

NÚMERO ATRASADO: 10 céntimos

TRISTES VERDADES

España no tiene Marina por las siguientes razones

En la interesante revista «Vida Marítima» encontramos curiosos datos respecto a las causas de nuestra decadencia marítima. Están recogidos por D. Eugenio Agacino, a quien hay que agradecer su labor patriótica.

¿Por qué no tiene España Marina? Primero. Porque el pueblo español, y como derivada consecuencia de una política de orientaciones equivocadas, ha llegado a crear gustos e inclinaciones completamente refractarios a cuanto con el mar se relaciona.

Segundo. Porque damos con gusto 405 millones de pesetas cada quinqueño para «lotería», y en cambio nos parecen excesivos los 150 millones que en el mismo tiempo representan los Presupuestos ordinarios de la Marina; suma inferior a la que gastan cualquiera de los Municipios de Madrid o Barcelona para el sostenimiento de sus relativas modestas obligaciones.

Tercero. Porque para presenciar la agonia de 4 000 toros y el despachurramiento de doble número de indefensos caballos invertimos voluntariamente, con júbilo y sin más protesta que la del sentido común, 865 millones de pesetas en el mismo período, mientras la gritería llega hasta el cielo si se piden 200 para construir barcos con que defender la integridad e independencia de nuestro territorio.

Cuarto. Porque España paga a los extranjeros por fletes, carbón importado y buques viejos y nuevos adquiridos, «un millón de pesetas diario». Sólo el flete nos cuesta unas 500.000 pesetas cada 24 horas. Esta sangría nos aniquila.

La bandera española podía y debía procurar realizar por sí y para sí este hermoso flete: el carbón lo hay en abundancia en las minas de España (doble superficie carbonífera que Francia y casi tanta como Inglaterra), y los «buques mercantes» pueden construirse en Cádiz, Ferrol, Cartagena, Bilbao, Barcelona, Vigo y otros puertos que se habilitarian, si preciso fuera, creando así en la nación, con base de arraigo, esta poderosísima industria.

Quinto. Porque los intelectuales, la Prensa, las clases llamadas directoras, los legisladores, el Estado, la España oficial, los gobernantes, en tanto pueden y deben formar y propagar un ideal dándole calor y vida en el corazón y en la conciencia de los españoles, no han hecho todavía lo bastante para aprender ellos y enseñar luego al pueblo que España es una nación bañada por tres mares, punto avanzado del continente y el más cercano a las costas de África y de las Américas, pudiendo ser la puerta del Mediterráneo (según su política) y siendo desde luego poseedora de 3.928 millas de costas y archipiélagos de islas codiciadas por su situación geográfica y estratégica. Todo lo cual puede perderse más pronto o más tarde, pero perderse por completo, si España no cambia su orientación política volviendo la cara al mar para crear «grandes intereses navales» y evitar nuestra total ruina. Así lo hicieron en plazo no distante el Japón, Italia y la misma Alemania, naciones que hace cuarenta años no tenían poder naval apreciable.

¿Por qué no tiene España Marina? Porque cada habitante de las diferentes potencias contribuye para el sostenimiento de ella con las cantidades siguientes:

- Un inglés, 20 pesetas 11 céntimos.
 - Un francés, 8,20.
 - Un norteamericano, 6,89
 - Un alemán, 6,87.
 - Un español, 1,70.
- En cambio, paga cada español para las corridas de toros 110 pesetas 90 céntimos!

¿Por qué no tiene España Marina? Porque desde 1800 a 1915 ha habido 137 ministros de Marina en ejercicio y 11 que no llegaron a tomar posesión; es decir, que en ciento quince años ha habido en España 148 ministros de Marina. A ministro por nueve meses y doce días.

En los catorce años que llevamos del siglo XX han desempeñado la cartera de Marina:

Silvela, Azcárraga, Izquierdo, Vergara, Sánchez de Toca, Cobián, Ferrándiz, Azcárraga (segunda vez), Cobián (segunda vez), Villanueva, Weyler, Concas, Alvarado, Alba, Jacome, Ferrándiz (segunda vez), Concas (segunda vez), Arias Miranda, Pidal, Jimeno y Miranda. ¡Veintidós cambios en la alta dirección de la política naval nacional, en el breve espacio de años catorce! El almirante alemán von Tirpitz entró de ministro de Marina en 1897, y todavía continúa.

Las subsistencias

Todos los periódicos locales se han ocupado estos días de lo que ha encarecido el pan por la merma de peso que se advierte en las piezas que se expenden a diez céntimos.

Desde hace quince o veinte días el tema se ha «trillado» completamente, y, sin embargo, nadie hace caso de las quejas del vecindario y las cosas marchan como siempre.

Convencidos de que no se ha de obtener cosa alguna al respecto, mientras el pueblo haga completa dejación de sus derechos, nos parece lo más oportuno continuar tolerando el enorme abuso que se comete con el peso del pan.

Al menos así no se reirán de los que protestan los que nada hacen teniendo el deber de recojer las quejas del vecindario.

Vivimos en un ambiente ideal: la estulticia lo ha invadido todo.

Según leemos en la prensa de Madrid en la Corte se están llenando los juzgados de denuncias por la falta de peso en el pan.

Como aquí.

CRÓNICA

DESDE ATENAS

Desde hace algún tiempo, y sobre todo, desde la entrada de Italia en liza, la prensa griega venía sosteniendo una furibunda campaña contra Roma, hasta el extremo que se llegó a temer un conflicto entre las dos naciones. Tan violenta campaña, apoyada por el elemento germánico residente en Grecia, ha cesado de orden del gobierno, y, tal vez más que por esto, por la nota a él remitida por el Almirantazgo inglés.

¿Querrá esto decir que el gabinete helénico, cediendo a las inducciones de la cuádruple, esté decidido a abandonar su neutralidad? De ninguna manera.

Hoy por hoy, la lucha en Grecia está reducida a iguales términos que lo estaba hace un año. Medida prudente ha sido por parte del gobierno prohibir una injustificada campaña emprendida contra Italia, porque esto hubiera podido crear graves dificultades al comercio helénico, pero el pueblo griego lucha hoy, como antes, por acoplar, en uno solo, dos sentimientos punto menos que contradictorios: la admiración hacia Venizelos y el amor al rey Constantino. Como ha dicho con admirable justeza un elegante escritor, Grecia está fascinada por el político cretense, y enamorada de su rey soldado. Combatida el alma griega por estos dos amores, que el destino ha querido que sean antagonicos, se entrega a Venizelos, en cuya ciencia tiene una fe ciega, y se arrodilla humilde ante su rey, a quien supone capaz de todas las victorias.

Por eso, cuando la ocasión se presenta, el orador cretense, el verdadero fundador de la moderna Grecia, triunfa en las batallas electorales, mal que le pese a la Corona; pero también por eso, el rey que según la Constitución griega, puede disolver por tres veces consecutivas las Cámaras, se resiste a entregar el poder a Venizelos, y, sin la protesta popular, se dispone a convocar nuevas elecciones.

Quisiera el pueblo helénico armonizar las dos tendencias, el amor al rey y la gratitud que debe a Venizelos, y ello sería fácil si la rivalidad entre ambos no estuviere atizada de continuo

por los manejos germánicos, a cuyo apoyo debe Gunaris la continuación en el poder.

En otra nación cualquiera, dada la rivalidad existente entre el venizelismo y el partido contrario, y dada la pujanza del primero, sería de temer un golpe de Estado. En Grecia esto no es posible, porque, aparte su monarquismo, se adora al rey Constantino tanto como se admira a Venizelos. ¿Quién vencerá?

El problema de la neutralidad griega es sencillamente hoy el siguiente: ¿debe mantener Grecia una neutralidad germanófila, o una neutralidad benévola hacia la cuádruple? La incógnita ha de resolverse en las próximas elecciones, si como se afirma, el rey disuelve, antes de ser convocadas, las Cámaras actuales, cuya apertura, que había de haberse verificado hace quince días, ha sido nuevamente aplazada.

Si el alemán barón Schenk y el pro teutónico consiguen derrotar a Venizelos, el rey impondrá la neutralidad benévola hacia el bloque germano-austriaco; si el partido antivenizelista es derrotado, triunfará la neutralidad amistosa hacia la cuádruple, y el rey Constantino habrá de conformarse definitivamente con el parecer del eminente político cretense, en cuya ciencia y patriotismo tiene el pueblo griego absoluta confianza.

Aventurado sería prejulgar cuál de los dos conseguirá vencer en esta nueva lucha; pero no lo es tanto el afirmar que Grecia no abandonará en todo caso su neutralidad.

TELEGRAMAS

(De nuestra Agencia)

Madrid, 30-23'30.

Municiones

Noticias de Londres dicen que las fábricas japonesas se dedicarán ahora con gran actividad a hacer municiones para los ejércitos aliados, especialmente para Rusia.

A Turquía

En Brindisi se están embarcando en numerosos buques las divisiones italianas que irán a los Dardanelos a cooperar con las tropas franco-inglesas al ataque que se hace a Turquía.

Dícese que los italianos harán el desembarco por Smirna y Tracia.

Asalto

Espérase por momentos el asalto de los italianos en Gorizia.

Aviadores

Una escuadrilla de aviadores italianos ha hecho un «raid» en Alzorizza, destruyendo treinta hangares de los austriacos.

Captura

Corre el rumor de que frente a Rabat ha sido capturado por los ingleses un sumergible alemán.

También se dice que lo han conducido a Gibraltar, internándolo.

Combates

En Vilna y en el Niemen se están librando tenacísimos combates entre rusos y alemanes.

Retirada

Las tropas rusas se retiran al oeste de Friedischstadt.

También se repliegan al noroeste de Lusk, en la Galitzia.

En el aire

Varios aeroplanos rusos atacaron a un zeppelin que evolucionaba en Vlodova, habiéndolo derribado.

Anexión

Dícese que Italia tiene el propósito de anexionarse las islas Kersonesso.

Luchanbo

El último comunicado oficial de París dice que en la región de Argona se está librando un sangriento combate, en el que se han registrado numerosas víctimas.

Los reyes

Don Alfonso y Doña Victoria han llegado a Covadonga, en donde se les ha hecho un brillantísimo recibimiento.

Regreso

El día seis de Septiembre regresará a esta Corte S. M. el rey Don Alfonso.

Consejo

Ese mismo día se celebrará Consejo de ministros con la presidencia del Monarca.

Permanencia

Don Alfonso estará en Madrid dos o tres días, regresando luego a Santander.

Ministro

Con S. M. vendrá también a Madrid el ministro de Estado señor marqués de Lema.

Buques

En breve irán al Ferrol los acorazados «Alfonso XIII» y «España».

BOLSA

Deuda perpetua 4p interior, 72'40. Acciones Banco de España, a 447'00 Amortizable 5 p, a 96'00. Cotización de la deuda amortizable al 4 por 88'75.

CAMBIOS

Londres, vista, a 24'94 por libra. París, vista, a 89'80 por P.

Bolsa de París

Exterior español, a 00'00. Acciones de ferrocarriles Norte España, a 000'00. Acciones ferrocarriles (Madrid-Zaragoza-Alicante), Alicante, fr. 000'00.

Trust Periodístico.

Secretaría del Excelentísimo Ayuntamiento DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Anuncio

Formado por la Sección de arbitrios de la Contaduría de fondos municipales, el padrón de los contribuyentes sujetos en el presente año al impuesto por carros, carretas y carretillas queda expuesto al público dicho documento en esta Secretaría, para oír reclamaciones, durante el plazo de quince días hábiles contados desde el siguiente al de la publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, en la inteligencia de que transcurrido el término señalado no habrá ya lugar a reclamación alguna y se tendrán por desechadas cuantas en este caso se presenten.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de acuerdo de la Excelentísima Corporación municipal. Santa Cruz de Tenerife, 27 de Agosto de 1915.—El Secretario, Luis Sarmiento y Carta.

DE LA RAMBLA

Una excursión a Buenavista

No era posible sustraernos a la atenta y amable invitación del digno señor Alcalde de aquella localidad y a las siete de la mañana del día 24 del corriente, el personal que compone esta banda de música, en número de veintiocho, y algunos jóvenes más de este

pueblo, ávidos de contemplar los magníficos panoramas que presenta la carretera que conduce a Buenavista, y faltos seguramente, de una buena dosis de esparcimiento y diversión, emprendimos la marcha en cómodos vehículos reflejándose la alegría en todos los semblantes de los excursionistas. A las once, y después de un feliz y alegre viaje, llegamos a la meta de nuestra excursión. Pie a tierra y en correcta formación, a los acordes de un alegre pasodoble y escoltados por un numeroso público de aquellos simpáticos habitantes hicimos nuestra entrada «triumfal», en medio de vitores y aplausos, que jamás olvidaré.

Desde el primer momento pude comprender que no en vano es proverbial la afabilidad y cariño con que los habitantes de aquel pueblo tratan a sus huéspedes.

Los actos festivos muy animados, siéndome muy grato observar que en medio del numeroso gentío que se hallaba congregado en la Plaza del general Eulate no se produjo la más ligera nota discordante respecto a la compostura y buenas formas que deben ser ingénitas en toda persona culta y de correcta educación.

Las funciones religiosas muy solemnes. El hermoso templo se hallaba espléndidamente exornado: el trono de Nuestra Señora de los Remedios, de rica plata repujada, es muy hermoso; y para complemento de este conjunto armonioso, la simpática figura del venerable párroco de Güimar, don Vicente Ferrer de la Cruz, con una elocuencia y decir encantadores, nos arrebató en los dos discursos pronunciados en honor de San Bartolomé y Nuestra Señora de los Remedios.

Las procesiones muy concurridas y ordenadas siendo todos los actos amenizados por la banda de música, que si no acertó a dejar a aquellos habitantes tan complacidos como ellos se merecerán, culpa sería de su ignorancia, pero no de su buen deseo, que se esforzaba en corresponder a los múltiples y sinceros agasajos prodigados a todo el personal de dicha agrupación y que yo, como su más humilde director, agradecía en el alma y perduraré eternamente en mí.

Y si pretendo particularizar a algunas personalidades de aquel simpático pueblo ¿qué podré decir de ellas? Difícilmente encontraría frases adecuadas para significarles por medio de estos mal pegados renglones, un íntimo reconocimiento.

Mi distinguido amigo don Francisco González Jordán, dignísimo Alcalde de aquella localidad; don Nicolás Díaz Dorta, culto profesor de instrucción primaria; mi antiguo y querido discípulo don Antonio Cejas; nuestro también antiguo convecino don Juan Hernández Pérez, don Juan Hernández Segovia y otros varios hijos de aquel pueblo, cuyos nombres siento no recordar, nos demostraron la hidalguía de sus sentimientos con todas las inmerecidas demostraciones de afecto, cariño y sinceridad que constantemente nos dispensaban.

Y como marco para orlar este cuadro, la caballerosidad, afabilidad extrema y sincero cariño demostrados por mis distinguidos amigos de Los Silos, don Francisco Jordán y don Marcelino González, que afortunadamente tuvimos la complacencia de saludar en aquel pueblo de Buenavista.

En fin, repito que no encuentro frases con que demostrar a todos los señores y en general al pueblo de Buenavista el íntimo reconocimiento que tanto yo, como mis queridos compañeros de banda, conservaremos de tan grata excursión.

Llega el momento del regreso, que a las cuatro del día emprendimos.

Un numeroso gentío nos acompañaba, formando un hermoso conjunto el estampido de los cohetes con los aplausos de aquellos simpáticos habitantes y los acordes de un pasodoble que, como despedida ejecutó la banda, desde la expresada plaza del General Eulate, hasta la terminación del pueblo.

Hasta aquel sitio tuvieron la deferencia de acompañarnos casi todos los señores que, anteriormente cito; y después de los vivas a Buenavista, a su digno Alcalde y vecindario en general, contestados con efusión por dicho señor y demás público, tomamos asiento en nuestros vehículos y en medio de saludos demostrativos de hermosa

cordadidad, nos alejamos de aquel pueblo, de quien tan gratos recuerdos conservaremos eternamente.

Al paso por Los Silos ejecutaron varios músicos de la banda, una alegre jota, habiendo tenido el gusto de saludar a algunos amigos de aquel pueblo que nos salieron al encuentro lamentando que la premura del tiempo nos privara de haberlo hecho también al señor Alcalde, a quien desde estas columnas, envié las más expresivas gracias por habernos permitido el pase de los vehículos, no obstante los obras de reforma que se están llevando a cabo en las calles de aquel pintoresco pueblo.

Así mismo tuvimos el gusto de saludar en Garachico a distinguidos amigos que a nuestro paso por aquel hermoso pueblo nos demostraron la grata impresión recibida por los acordes de un alegre pasacalle que la banda ejecutó.

Llegamos a la culta villa de Icod, y a su paso por el Calvario, fuimos saludados por una enorme pita que un número de chiquillos (y grandes) nos prodigaron, y que con cara risueña e impasible, presenciaba un celoso celador, acreedor a una cruz de María Cristina ¿Quare cause?

Por fin echamos pié a tierra en nuestro pueblo, donde ansiosos nos aguardaba un numeroso público siendo nuevamente obsequiados los músicos por nuestro digno médico titular D. Pablo Martín Rodríguez, que también nos acompañó a Buenavista, su pueblo natal y de quien así mismo recibimos innumerables atenciones, que no sabemos recompensarle como se merece.

Temistocles Díaz Fernández

Rambla, 27 8 915.

Observatorio meteorológico

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Día 31 de Agosto de 1915. Temperatura máxima a la sombra. 28.8 Id. mínima. 22.0 Id. media. 25.4

Nuestro folletín

Ayer terminamos la publicación de la novela La condesa de Cra-doc, original de la notable escritora Carlota M. Braemé, que tan excelente acogida ha tenido por parte de nuestros lectores.

Hoy empezamos a insertar otra, interesantísima, de la misma autora que se titula

Más débil que una mujer

y que es altamente emocionante. Subyuga desde las primeras páginas por la brillantez de las narraciones, por el supremo interés de los incidentes y por la unidad dramática, en conjunto.

Más débil que una mujer

Carlota M. Braemé, superando en mucho a los autores de novelas de esta índole, ha acumulado una serie de episodios tan admirablemente combinados, que hacen mucho más grata y amena la lectura de

Más débil que una mujer

Los aliados y los países bálticos

Las diversas informaciones publicadas revelan que la acción diplomática de Rusia, Inglaterra, Italia y Francia se ejerce activamente y de completo acuerdo cerca de Rumania, Bulgaria y Grecia, que permanecen neutrales, y de Servia, que está con los aliados.

Rumania, en repetidas conversaciones, han hecho saber que estaría pronta a unirse a los aliados si le reconocieran la legitimidad de sus reivindicaciones sobre una gran porción de territorio que pertenece a Austria-Hungría, esto es: Transilvania, Banat de Temesvar, Maramuresh y Kricbiana, y en la Bukovina oriental con Czernowitz.

Las dificultades que subsistían entre los Gobiernos ruso y rumano acerca de la línea de Pruth y de los distritos occidentales del Banat de Temesvar, se han suavizado notablemente, y la conducta de Rumania negándose a permitir el paso de municiones alemanas para Turquía es una garantía seria de su favorabilísima disposición hacia la causa de los aliados.

Es en el lado serbio-búlgaro donde el problema ofrece mayores obstáculos, algunos de importancia.

Hace cinco meses que Bulgaria abrió definitivamente sus conversaciones con el Cuádruple Acuerdo. Hasta estos últimos tiempos habían tenido un carácter lento y reservado.

Los ministros del Cuádruple Acuerdo remitieron al Gobierno búlgaro pro-

posiciones, en las que no precisa insistir, porque produjeron una impresión favorable.

El Tratado de Londres de 31 de Mayo del año 1913 había dado a Bulgaria toda la Tracia, comprendiendo Andrinópolis y Kir-Kilissé hasta la línea Enos-Midia. Los aliados están prestos a concederlo.

Pero ocurre que Bulgaria prefiere la Macedonia habitada por los búlgaros mejor que la Tracia. El Gobierno búlgaro no ha dejado de reclamar a los griegos toda la región de Kavala, y a los serbios la Broganitzá, los distritos de Istip y de Krupula, en la orilla izquierda del Vadar, y en la orilla derecha de este río toda la región de Monastir hasta el lago de Ochkrída; en una palabra: todos los territorios que habían sido prometidos formalmente a Bulgaria en el Acuerdo del 29 de Febrero de 1912, bajo la condición de extensiones indeterminadas de Servia por el lado del Adriático.

Evidentemente, se trata de exigencias muy considerables. Sin embargo, los serbios están dispuestos a hacer un sacrificio si obtienen engrandecimientos por otra parte.

Estos engrandecimientos deben ser buscados en territorios habitados por su raza es decir, en Bosnia-Herzegovina, cerca del Adriático, mientras que los engrandecimientos deseados por Grecia, tal como los expuso Venizelos en unas Memorias ya publicadas, se colocan en la región de Smirna, cuyo cambio aceptaría por la de Kavala, cedida a los búlgaros.

Parece entrar en las intenciones del Cuádruple Acuerdo mantener una comunicación territorial apropiada entre Servia y Grecia.

Se concibe que los Gobiernos serbio y griego se resistan a hacer cesiones directas a Bulgaria, que los serbios no quieran dar nada a los búlgaros antes de poseer los territorios que desean en Austria y que los búlgaros a su vez no quieran adelantarse en las donaciones a los serbios y a los griegos.

Pero existe una solución interina posible. La de que las naciones del Cuádruple Acuerdo se hicieran depositarias de los territorios cambiados, ocupándolos con fuerzas propias hasta el momento de la paz, lo que terminaría con todas las susceptibilidades de los países bálticos.

Los Gobiernos del Cuádruple Acuerdo están decididos a no admitir perjuicio alguno, después de la victoria para aquellos estados que hayan consentido en imponerse sacrificios dolorosos.

Ecos de Sociedad

Mañana se embarcará para la Península el joven alumno de la Escuela Naval D. Federico Monreal, hijo del Comandante de Marina de esta provincia.

El jueves, a las 10 de la mañana se verificará en la Capilla del Stmo. Cristo de La Laguna una Misa de Requiem en sufragio del alma del Teniente coronel de Artillería D. Pablo Florejachs y Roca (q. e. p. d.)

HACE UN AÑO

Noticias publicadas por LA OPINION el día 31 de Agosto de 1914.

Recíbense noticias sensacionales de París relacionadas con el avance de los alemanes en territorio francés.

—Esas noticias dicen que el ejército alemán hallase ya a ciento cincuenta kilómetros de París.

—El avance de los germanos y su proximidad a la Capital de Francia, ha causado enorme impresión.

—Noticias de Londres participan que en el mar del Norte se ha librado un combate entre buques ingleses y alemanes.

—Noticias de San Petersburgo dicen que se está librando entre rusos y alemanes, una encarnizada batalla que cada vez prosigue con más coraje por parte de los combatientes.

—En este combate tomaron parte los austriacos, los cuales han sufrido sensibles pérdidas.

—Los alemanes han dejado en poder de los rusos tres mil prisioneros. Además, los rusos les han dejado fuera de combate tres mil hombres.

También han perdido los alemanes nueve cañones.

—De la décima quinta división austriaca, dicen esas noticias de San Petersburgo, se rinden regimientos enteros.

—Las últimas noticias que se han recibido de París dan cuenta de haberse demolido, en la zona de defensa de aquella capital, varios inmuebles a fin de hacer más eficaz la resistencia.

—Dicen de París que si los rusos prosiguen alcanzando éxitos sobre los alemanes, se calcula que estarán en Berlín en el mes de Noviembre.

—Un teniente alemán ha hecho evoluciones, en un aeroplano, sobre París.

Desde considerable altura, lanzó tres bombas sobre la ciudad, que causaron enormes desperfectos.

También el teniente alemán arrojó una bandera con un mensaje que decía: «El ejército alemán se encuentra en las puertas de París. No tenéis otro recurso. Rendíos».

La alarma que ha producido en París el inesperado suceso, es indescriptible.

Las bombas cayeron en el barrio de Port Sanmartín, resultando herido un transeunte.

NOTAS MILITARES

Mañana se pasará la revista de comisario en los cuerpos y dependencias militares de esta plaza, en la forma de costumbre.

El servicio facultativo de la plaza, estará a cargo del médico 1.º de Sanidad militar, D. Luis Gabarda, siendo imaginaria de este, D. Aurelio Solís Jacinto.

La asistencia del ganado, estará a cargo del veterinario D. Manuel Moreno.

El toque de oración, en el citado mes, se dará a las seis de la tarde.

En el Gobierno militar de esta plaza, se solicita la presentación del vecino de esta Capital D. Antonio Martín Díaz, para comunicarle una resolución de escrito que ha dirigido a la autoridad militar.

Mañana por fuerzas de este Regimiento de Infantería serán sustituidos los destacamentos de Taco y Confitero.

Alrededor del conflicto

¡Qué horror!

Leemos en la revisia «El Economista»:

«Con motivo del aniversario de la guerra, se han hecho algunos balances: uno de ellos dice que un año de guerra ha costado más de 80.000 millones de francos, que sumados a unos 40.000 millones de destrozos en los países invadidos, suman un total de 120.000 millones, que en trescientos sesenta y cinco días, supone 329 millones de francos cada uno de ellos.

¡Más de trece mil bajas humanas por día! ¡Cerca de catorce millones de francos por hora! ¡Triste balance!

El carbón.

En el ministerio de Hacienda se han facilitado informes que aclaran, en forma por cierto muy satisfactoria, los publicados recientemente sobre prohibición, por parte de Inglaterra, de la exportación de carbón mineral, incluyendo el destinado a usos domésticos.

Según aquellos, el ministerio de Negocios Extranjeros de Inglaterra ha declarado que la disposición adoptada no tiende a alterar el estado actual de las cosas con relación a la exportación de carbones, exigiéndose solamente licencia para ella cuando se hace a países que no sean colonia o protectorado británico, y no restringiéndose, por consiguiente, la exportación. Persiguese mantener la proporción normal entre el consumo interior y el exterior.

Así lo ha hecho saber el Gobierno inglés a nuestro Gobierno y a los de otros países neutrales.

De Correos

Esta mañana se recibió en esta Administración de Correos correspondencia ordinaria del Centro América.

Esta tarde saldrá para la Península el vapor español «Legazpi» que llevará correspondencia.

El mismo vapor llevará correspondencia para Europa (por vía Cádiz).

Mañana a las 6, llegará correspondencia de Las Palmas y Río de Oro.

NOTICIAS

Hoy se verán en esta Audiencia las causas seguidas contra Juan Espinosa Marrero, por lesiones, y contra Anselmo Pérez y Pérez, también por lesiones.

Esta mañana, a las 10 se reunió la comisión mixta de Reclutamiento.

Para tomar parte en la «Fiesta de las Hespérides», que organiza el Ateneo de la Laguna, han sido invitados por aquella sociedad, la señorita Matilde Martín y don Néstor de la Torre, que cantarán algunos números.

También será contratada la banda municipal de esta capital.

El Sr. arquitecto municipal ha entregado ya al alcalde Sr. Calzadilla el proyecto de distribución de aguas de esta Capital.

En la villa de Icod se han recibido ya el motor y los demás materiales que se esperaban para montar la fábrica de luz por la electricidad.

Al mando de su capitán don Ezequiel

Crespo Perdomo, llegó ayer a nuestro puerto procedente de Liverpool el vapor español «Tacoronte».

Ayer por la mañana se reunió en la Sala de esta Audiencia la junta provincial del Censo electoral, bajo la presidencia del Sr. Alvarez Vega, con el fin de tratar varios asuntos de su competencia.

En breve llegará a esta capital el director de la banda municipal D. Braulio Uralde.

En el despacho del Sr. Gobernador civil se celebrará hoy una reunión para estudiar la solución a la huelga del gremio de obreros de construcciones.

Manana celebrará sesión pública de segunda cita el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital.

En Guía de Tenerife ha fallecido la respetable anciana doña Francisca Meneses Cartaya.

D. E. P. y reciba su familia nuestro pésame.

En la pasada semana pagó el Ayuntamiento por jornales de obras la cantidad de 2.182,43 pesetas.

SUCESOS

Al Juzgado municipal se ha dado cuenta de que Julia González Rodríguez promovió un gran escándalo en la vía pública.

Ramón García Espinosa y Luis Díaz, promovieron ayer una reyerta y fueron detenidos por agentes del Cuerpo de Vigilancia.

Fernando Torres ha sido denunciado por maltratar de obra a Luis Picar Morales.

Los obreros

Esta mañana visitó al Sr. Gobernador Civil una Comisión de obreros compuesta por Pedro María García, Francisco Rojas y Juan Hernández, con el fin de tratar del conflicto planteado.

Esta mañana se nos dijo que por no estar de acuerdo en la actitud que sigue la Federación obrera de esta Capital, se han separado de ella varios obreros.

“EL FOX TROT”

Baile de moda

En el Gran casino de San Sebastián ha hecho su aparición una nueva danza que está llamada a dar más ruido que todas las que estos últimos años han reinado en los salones.

Los cronistas cantan las excelencias del «fox trot» y según anuncian, su éxito será enorme. El «tango argentino», «la matchicha brasileña» y «la furlana», que tanto predicamento alcanzaron, especialmente en los «music halls», se encuentran en completa retirada, vencidos por la novedad.

«El fox trot» ha sido importado por la notable orquesta de zingaros del gran Boldi, que en la bella Easo está haciendo furor.

En la sociedad elegante ha tenido este baile mucho mejor acogida que el «tango argentino» y «la matchicha», tan discutidos.

Rápidamente se ha extendido por los salones y ya casi ha adquirido carta de naturaleza, formando parte del programa de los bailes aristocráticos. Se trata de una danza fina, graciosa y elegante, que en las fiestas de los palacios de Montellano, Medinaceli y otros ha merecido la predilección de la juventud.

Se baila también en las agradables sesiones organizadas en el chalet del Real Club de la Puerta de Hierro, de Madrid.

Espectáculos

Parque Recreativo

Todas las noches se dá cita en este local lo más selecto de nuestro público para ver a la incansable canzonetista Emilia Piñol, siempre correcta, adoradora de su arte e ingenua, tal como se vio desde la primera noche.

A pesar de la familiaridad con que se vé agasajada no se descuida en su preciosa labor como hemos visto en otras artistas cuando se han creído poseedoras del público, que han salido a cumplir con su presencia y a cobrar poco después.

A Emilia Piñol le es más grata la hora que pasa en escena complaciendo al público que la de contaduría.

Hoy se presentará, por el cine, una magnífica película, de una hora de espectáculo, titulada, «Misterio del dolor», que es una gran obra dramática, según nuestras noticias.

Salón Novedades

Con arreglo al siguiente programa se efectuará esta noche en el «Salón No-

vedades» el primer concierto organizado por la agrupación artística «La clave de sol», que dirije el notable guitarrista D. Carmelo Cabral.

Primera parte

Exhibición de dos magníficas películas.

1.ª «Clave de sol», mazurca de concierto; por la agrupación.—B. B.

2.ª Gran jota, por la agrupación.

3.ª Número de guitarra por el señor Cabral, acompañado por uno de sus discípulos.

Segunda parte

1.ª «Flores del Valle», melodía; por la agrupación.—P. P.

2.ª Gran malagueña de concierto, por la agrupación.—J. J.

3.ª Número de guitarra por el señor Cabral, acompañado por uno de sus discípulos.

A las 8 y media.

El decálogo del soldado herido

El decálogo siguiente es obra del profesor Gustavo Lusena. Son diez mandamientos, que deberían ser recordados por todos los soldados.

Primero. No tocar nunca la herida con los dedos, con el pañuelo ni con otro objeto, aparte de los que hay en el botiquín.

Segundo. Cubrir la herida lo más pronto posible con algodón; pero evitar por completo tocar el trozo de algodón que debe estar en contacto con la herida.

Tercero. No lavar nunca la herida con agua ni con soluciones que pudieran creerse desinfectantes.

Cuarto. Si tenéis tintura de yodo, aplicada a la herida cuanto antes.

Quinto. Si tenéis la herida en el vientre, es conveniente no beber ni comer.

Sexto. Si la herida está en la cabeza, vendaos ésta con la gasa de la mochila, e id cuanto antes a reconoceros al puesto sanitario.

Séptimo. Si la herida mana sangre, aplicada en ella algodón y vendadla fuertemente.

Octavo. Si se trata de heridas en el brazo o en la pierna y sucede que después del vendaje se hincha la mano o el pie, es preciso aflojar la venda.

Noveno. Si a pesar del vendaje apretado continúa la hemorragia, procurad ajustar más aquél fuertemente con una mano o rogado a un compañero que lo apriete con un pañuelo, hasta que la herida deje de manar sangre.

Décimo. Recuerda que después de vendada la herida en la forma citada, debes dirigirte rápidamente a la ambulancia, por que manteniendo más de dos horas atado el brazo de esta manera corres peligro de que entre la infección.

Submarinos en Constantinopla

El ataque al transporte británico «Royal Edward», hecho de que oportunamente dimos cuenta en nuestra información telegráfica, hace que los ojos se dirijan otra vez hacia los submarinos alemanes que actualmente operan en Constantinopla.

Se recordará perfectamente como fue señalada su presencia en aquellas aguas. Uno de aquellos submarinos torpedero y echó a pique en el espacio de dos días, desde el 25 al 27 de Mayo, a los acorazados ingleses «Triumph» y «Majestic». Después sucedió un período de calma y hasta el día 3 de Julio no se registró ningún otro ataque, siendo torpedeado ese día el paquebot francés «Carthage», que se perdió en el cabo de Helos durante la noche, y poco después de haber dejado en tierra las fuerzas militares que conducía.

Desde el 3 de Julio, la destrucción del transporte «Royal Edward», ha sido el primer acto de los submarinos en el Este del Mediterráneo y los franceses se preguntan si teniendo en cuenta el tiempo transcurrido entre sus acciones, no habrá motivo para pensar que solo existe un submarino germánico al servicio del ejército turco. En todo caso el único conocido es el «U. 21», cuyo comandante ha recibido la orden del Mérito, según comunicado alemán, por haber recorrido con su submarino las 5.000 millas de distancia que separan a Alemania de los Dardanelos.

Si hay más submarinos, es indudable que su actividad es menor que la de los submarinos aliados. Los periódicos franceses discurrendo sobre esto, consiguen que el submarino «B. 2», echó a pique el 14 de Diciembre al acorazado turco «Messudich», y otro al acorazado «Barbarosa» el 8 de Agosto, habiendo corrido la misma suerte varias cañoneras y transportes turcos. El día 3 de Julio, un transporte turco cargado de soldados fué hundido por el «E. 2» en el mar de Mármara, y recientemente dos submarinos ingleses fueron hasta Constantinopla, fijando un despacho de Atenas en ciento treinta mil toneladas las pérdidas causadas por los submarinos a Turquía.

«The Times», ha dado la noticia de que los submarinos ingleses han llegado hasta el mar Negro.

SOLITARIA

Curación cierta en dos horas con los

GLOBULOS

SECRETAN

REMEDIO INFALIBLE

Adoptado en los Hospitales de PARIS,

DEPÓSITO: 17 Rue Cadet, Paris.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

4 BIBLIOTECA «LA OPINION»

y de su primer matrimonio le quedaba un hijo, Félix... de su esposa tuvo... él le llamaba un pequeño ejército.

Félix, cuando supo la gran noticia, dijo a su madrastra.

—Madre... esto significa para mí la mano de Violeta.

Violeta Haye, la novia de Félix, era la joven más linda de la comarca, y tenía los adoradores a docenas, pero era Félix Lousdale el predilecto de su corazón, y el compromiso existente entre los jóvenes era sabido para todo el mundo.

Darcy Lousdale, en vista de su aumento de fortuna, abandonó la modesta casa en que vivía y tomó una de las más bonitas de la población Vale House, la cual amuebló y decoró con bastante lujo.

Algunos días después, en el momento en que empezamos esta historia, Darcy Lousdale entró en su casa, presa de gran perplejidad.

—¿Qué ocurre, Darcy?—preguntóle su mujer al observarlo.

—No sé; me asaltan locas fantasías... al venir a casa me he detenido ante un grupo de amigos, y su expresión, al verme, era así como embarazada...

—¿Pero por qué?

—No puedo asegurarte... pero algo hay aquí...

El algo se hizo corpóreo; el sobrino de Mrs. Marta, James Hardman, había presentado un escrito contra Darcy, en el que, como heredero, acusaba al abogado de haberse valido de sus ventajas como asesor de la difunta, para que ésta le dejase un importante legado.

Así las cosas, pendiente de pleito el legado, comenzó de nuevo la lucha por la vida en casa de Darcy Lousdale, y el padre de Violeta, Francis Haye, hizo enten-

MAS DEBIL QUE UNA MUJER

POR

CARLOTA M. BRAEMÉ



SANTA CRUZ DE TENERIFE
IMP. DE FÉLIX S. MOLOWNY
San Francisco 30
1915



Compañía Trasatlántica (antes A. López y C.ª)

Servicio del mes de Agosto de 1915

Nombres de los vapores	Días de salida	Destinos
Infanta Isabel de Borbón.	9 Agosto	MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Reina Victoria Eugenia.	14 Agosto	CÁDIZ Y BARCELONA
Buenos Aires.	18 Agosto	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Limón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curazao y La Guayra, y para Veracruz con trasbordo en la Habana.
Isla de Panay.	16 Agosto	Santa Cruz de la Palma y Fernando Poo
P. de Satrústegui.	25 Agosto	Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.
Ciudad de Cádiz.	Del 16 al 18 Agosto	Las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona
Legazpi.	31 Agosto	CÁDIZ Y BARCELONA

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores a las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.—Agencia, Vinda é Hijos de Juan La-Rocha.

Grandes regalos mensuales

Los únicos cigarrillos que proporcionan grandes ventajas por la cantidad de sus regalos son los de

LA FAVORITA

Cada cajilla de 0'20 pesetas contiene un bono numerado con los siguientes premios:

- Premio primero 400 pesetas.
- Idem segundo 150 »
- Idem tercero 125 »
- 99 premios de a 5 pesetas. 495 »

1,170 pesetas.

Así mismo las cajillas de 0'10 pesetas cuyos premios son:

- Premio primero 75 pesetas.
- Idem segundo 50 »
- Idem tercero 27,50 »
- 99 premios de a 5 pesetas. 495 »

647'50 pesetas.

que se pagarán por la lista oficial conforme a los números que obtengan los tres premios mayores y los 99 de la centena del primer premio, en el depósito Tabaquería de Luis Zamorano, Cruz Verde, 21.

A fumar FAVORITA

WILLIAMS LINE

Vapores fruteros que se esperan

Para Liverpool.—Alrededor de Septiembre 6,

Vincenzo di Giorgio

Para más informes, Williams Limited, Marina 11. (La especialidad de esta Línea es la entrega de los frutos en buena condición.)

Tuberculosis-Diabetes-Neurastenia-Fiebres Palúdicas

ARRHENAL QUIMICAMENTE PURO **ADRIAN**
PREPARADO POR

Arsénico puro BAJO FORMA ASIMILABLE

Puede ser administrado ya por la boca, ya en inyecciones subcutáneas sin los inconvenientes de los cacodilatos.

Dosis: Adultos, 25 á 50 miligramos por día

Preparado en polvo, Solución, Ampollas y Granulos

De venta: Farmacia del Doctor Serra, Alfonso XIII, 7 Santa Cruz de Tenerife.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES

Inscrita en el Instituto General y Técnico de Canarias
Fundada por **D. Juan Gaviño**, en 1899

Robayna 5 y 7, Méndez Núñez 10

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

Colegio de Señoritas

(ANEXO A LA MISMA)

Preparación para la carrera de Maestra de primera Enseñanza, Comercio y el grado de Bachiller.—Clase de primera Enseñanza.

COLEGIO DE NIÑOS

Preparación para ingreso según los diferentes programas.

CLASES DE ADORNO

Francés, Inglés, Música y Dibujo.

Director, **RAFAEL GAVIÑO**.

Telegrafía sin hilos

Servicio permanente día y noche

La Compañía Nacional acaba de organizar en Tenerife la admisión de marconigramas en sus oficinas y la distribución directa por sus repartidores. Con esto se evita una transmisión por línea terrestre y se gana el tiempo consiguiente.

Los repartidores de la Compañía llevarán consigo los impresos de costumbre por si los interesados desean contestar en el acto y se encargarán en casos tales, de llevar los despachos a la Estación de la Compañía.

Las casas de comercio o particulares que lo deseen, pueden hacer un depósito en las oficinas de la Compañía y se les abrirá una cuenta corriente para el importe de los marconigramas, liquidándose a fin de mes.

Sin perjuicio de estas facilidades que la Compañía Nacional ofrece al público y de otras en estudio, las oficinas del Estado siguen admitiendo y distribuyendo los despachos.

Para más detalles debe acudir a la Central de Telégrafos, a la Estación de la Compañía o al escritorio del señor Richardson (Alfonso XIII núm. 11), donde se hallarán siempre expuestos al público los carteles de fechas probables de comunicación con buques al alcance de las diferentes estaciones de la Compañía, Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Vigo, Barcelona, Soller, Aranjuez, Madrid, Santander, Finisterre, Málaga, Cabo de Palos, etc., etc.

Se recuerda al público que los servicios que en la actualidad hace la Compañía por si ó en combinación con las líneas terrestres son:

1. Con buques en el mar, al alcance de cualquiera de las estaciones de la compañía. La tasa es de 7'50 pesetas con buques nacionales por diez palabras y 0'75 por cada palabra más.

Para buques extranjeros 8'50 francos y 0'85 de franco respectivamente.

Además en todo caso la tasa terrestre corriente.

2. Islas Canarias con la Península. El servicio se hace por conducto de la Estación de Cádiz. La tasa actual es de 4'50 pesetas por diez palabras y 0'45 por cada palabra extra, además de la tasa terrestre según destino. La Compañía gestiona con el Gobierno que las casas sean las mismas del cable español.

En breve se establecerá el servicio internacional entre España é Inglaterra por las estaciones españolas de Aranjuez-Madrid y Vigo con la inglesa de Poldhu con tasas iguales á las más reducidas de cables. Las demás condiciones se publicarán oportunamente.

La Compañía Nacional tiene el propósito de introducir grandes mejoras en el servicio público de telegrafía sin hilos y dar toda clase de facilidades y replica a las personas interesadas que pidan los informes que necesitan y formulen sus quejas o reclamaciones, si a ellas se diera lugar en la Central de Telégrafos, en la Estación de la Compañía o en el escritorio del Sr. Richardson, o que escriban al director de la Compañía Nacional en Madrid, calle de Alcalá, 48, quedándose muy agradecidos por el concurso que así presen al buen servicio radio-telegráfico.

Imp. de Félix S. Molowny

Mas debil que una mujer

—Te digo que es cierto, Kate...
—Pero no puedo creerlo Darcy.
—Y sin embargo, nada más evidente—replicó Darcy Lousdale.—Mr. Marta Hardman se ha acordado de mi en su testamento y me lega la suma de seis mil libras. Excuso decirte mi sorpresa y mi alegría. Esa fortuna, aunque modesta, nos permitirá ponernos bajo un pie de vida más cómodo.
—Pero qué dice el sobrino de la difunta?
—¿Quién? James Hardman?—contestó Darcy.—No sé. Su tía le deja la posesión de Woodburn y otras seis mil libras.

Esta conversación tenía lugar entre Kate y Darcy Lousdale, uno de los abogados de más reputación en Lilford, pero, que, aun trabajando mucho, sentía a veces la necesidad de ciertas cosas indispensables a la vida. Estaba casado en segundas nupcias con Mrs. Kate,